

Statement Red de Salud de las Mujeres Latinoamericanas y del Caribe

Esta declaración se presenta en nombre de las más de 1000 organizaciones que integran la **Red de Salud de las Mujeres Latinoamericanas y del Caribe**.

Hoy, aún, a pesar de los avances, son innegables los obstáculos que las niñas, niños, jóvenes, personas LGTBIQ+ y mujeres en toda su diversidad, tienen para acceder, disfrutar y gozar del derecho a la educación integral.

Estas barreras están directamente ligadas los fundamentalismos religiosos, dogmas e integristas que impiden que la educación sea integral, incluyente y laica, como debe ser, si queremos considerarla efectivamente un derecho humano fundamental.

Adicionalmente, debe considerarse la Educación sexual integral como fundamental para la completa realización de ese derecho a la educación, porque su ausencia y negación solo conlleva a la falta de conocimiento por parte de personas jóvenes sobre su cuerpo, su sexualidad y reproducción.

Lo anterior solo puede conducir a:

- Baja capacidad para identificar y protegerse de diversas formas de violencia.
- Embarazos no deseados o no planificados con el consecuente nacimiento de niños y niñas no deseados.
- Mortalidad materna que ya es una de las principales causas de muerte de niñas a nivel global
- Deserción escolar

Hoy contamos con evidencia que muestra que la falta de ESI atenta directamente contra la posibilidad de empoderamiento de niñas y mujeres en todas las etapas de su ciclo vital. Y por el contrario se vincula de múltiples maneras con horrores como los Matrimonios forzados con niñas, y la mutilación genital que suceden hoy en muchos lugares del mundo y en América Latina y el Caribe. TAMBIEN.

Es entonces , impostergable que los gobiernos se comprometan con:

- Garantizar el bienestar, la salud de las personas y sus derechos sexuales y reproductivos a partir de las obligaciones internacionales adquiridas en virtud del derecho internacional de los derechos humanos.
- A nivel nacional, garantizar la eliminación de la violencia sexual y de género, incluidas las formas múltiples e interseccionales de discriminación y violencia, el matrimonio precoz y forzado y la mutilación genital femenina, y que promuevan el derecho de las niñas a la educación.

- Garantizar el acceso a información y servicios de SSR amigables para adolescentes y jóvenes, incluidos la anticoncepción y el aborto seguro para adolescentes y jóvenes necesitados, es crucial para la educación continua y la igualdad.
- Reconocer la provisión de EIS como integral para mejorar la salud, la seguridad y los derechos de personas jóvenes.
- Poner la igualdad de género en el centro de los planes, presupuestos y políticas del sector educativo, identificando y abordando las disparidades de género y sus factores subyacentes desde los primeros años, a fin de transformar las normas, estereotipos y prácticas de género nocivos que a menudo se perpetúan en y a través de educación.
- Comprometerse con la creación y mantenimiento de programas digitales específicos. para permitir que las mujeres, los jóvenes y las niñas vuelvan a acceder a la educación y la formación